
矢岳駅企画
旅の落書帳

通算2冊目

設置期間：1995(平成7)年8月30日(水)～10月23日(月)



矢岳駅企画～お持ち帰りバージョン～ PDF



- 3 -

ごあいさつ

みなさん こんにちは。

これは 矢岳駅の旅の落書帳です。矢岳駅の感想、旅の想い

出などを書いてくださせば幸いです。

1005年 8月30日(水) 暑い日

稲田 賢

ノートは絶対に持ち帰らないで下さい。

ノートに 住所・氏名を書いてくださった方には、もれなく

編集・製本した冊子を送らせていただきます。

（ つまり、となりの『大畑駅企画』と しくみは同じ ）

1995年 8月30日(水)

昨夜、しいさんと SO-YU号で出発。お昼ごろの到着。ノート

が無事でよかった！

無事であるうちに 一冊目は回収させていただきます。

by 稲田 賢

Ｈ7. 8. 30 by しいさん
矢岳には書かないつもりだったんだけ

どね。ノートの編集は私がする事になっ
たので…。だから絵でも書いとく。

それでは。
となりの絵に
負けてる
もちっと修行するか。
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久し振りに矢岳駅に来て見ました お別れの心算です

私が子供の頃良く来た駅です 私は人吉の学校に通って居まし

た 父が人吉営林署の仕事をして居ましたので 休みの時は良

く当駅まで来て 峠越えて大境官行斫伐事業まで歩いたもので

す ある時は黒原越とか云ふ道を歩いた事もあります

子供心に覚えて居る事は 測定所があった事です 駅より左の

方に福田先生が居られました 彼・友・が先生宅に伺った事も

あります 私も東海地方に住む事になりましたので 想い出に矢

岳駅を訪れて来ました 昔と違って今では駅の両方が田んボに

なって居る事です 子供の頃を思い乍ら矢岳駅にサヨナラを云

はして頂きます

Ｈ７ ９ ２日

人吉市 Ｎ Ｔ

九州旅行の途中に、矢岳駅に寄りました。（えびの3号で来た）

人吉ＳＬ展示館に一度行ってみたかったのが理由です。

この矢岳駅を通るのは二度目ですが、相変わらずのローカル駅

ぶりに嬉しくなりました。

でも、展示館のＤ51は、なんだか哀れ。

58620号機の様に、現場復帰出来ないものでしょうか。

走る事のない車両を見るのは、せつないです。

今日は、このあと、13時58分の列車で吉松に行きます。

午前中は、くま川鉄道に乗って湯前に行ってきました。静かで

良い所です。

人吉の町も良いです。

また来たいです。 おわり

川崎市【住所省略】

中島哲也
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9／8 15:35

飛行機らしき轟音が響いています。

ここは標高がけっこうある。

ホームの寒暖計は29℃。風もあるし まあまあ涼しいです。

この駅は近くにそれなりに民家もあって、孤独感はあまり

ないけど、得田商店さんにいったら誰もいなくて 何も買

えなかった。

のどが渇いた。でもいい所です。（なんじゃそら）

それにしても、ここのＳＬは寂しい。それと、ホーム人吉

よりの保線車両が なんとも痛々しくて 悲しいです。

京都府【住所省略】

松尾 浩平。

矢岳高原から下って矢岳の駅につきました。

とても素敵な所。昔ながらの駅の古めかしい雰囲気が残ってい

ます。いつまでも、この場所残してて欲しいな。

また、いつか訪れる日まで…

Ｍ.Ｍ

初めて矢岳駅に来ました。

昔、写しのまんまの駅。

いつ迄も‥‥。

9／18

えびの 高原まで ドライブに きました。 京町温泉を抜けて え

びの 高原に 出たんですけど 人吉市側から のぼった方が 近かった

ようで ひょんな ところで 矢岳駅に 出てしまいました。

（次頁へ）
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人吉に 住んでいるのに 矢岳駅に 来ることは めったに ありません。

気温も 人吉市内に くらべて 涼しいみたい

静かで いいところです。

Ｓ・Ｋ

9／19

小学校4年の時だったでしょうか。 駅でおりて ハイキ

ングコースを登ってゆきました。 途中 飯盒でたいた

ごはんがうまくたけなかったのを思い出しました。

今日は仕事の途中。それ以来、ここに来て なつかしく

思われます。何年ぶりになるのでしょう。

今ではもう 47才 なつかしい！

Am.8:45. H.W

9／22

てくてくてくてくてくてく。長～～～～いトンネルをぬけると

回りにはなーんもなかった。

あっ、家がたってる。と思ったら駅舎があった。

標高5百メートル。すずしいとはきいてたけど、おりからの雨

でさむいくらい。もうズブぬれ。

見わたすと、店がある。ジュースを家庭用れいぞーこでうって

るのが印象的。実は、こっから山をこえて民芸のさとへ行こう

として断念。距離もさることながら、ジャリ道だもんな。おま

けに昼でもうすぐらい。と思ってたら、むこうから自転車にの

ってる小学校4年くらいの女の子がきた。こんな石ころだらけ

の凸凹道を。牧場の娘かなあ。でもおう復で十キロはこんな道

を駅までかよってるのか。道をきいたら、明るくおしえてくれ

た。彼女にとってこの山道はあたり前なんだろうね。

明木
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1995. 9. 24（日） 17:58 こんなスタンプがあった→

「えびの5号」で来ました。台風14号のせいか、駅前のカン

バンが倒れていました。

矢岳駅にはまだ カ がいるんですね。福岡はもう涼しくなり、

カはいない。久しぶりのかゆさにまいっております。

18:05発人吉行が到着。ホーム反対側のドアが開き、運転士

が砂箱に砂をつめていました。

なぜか、1分早く発車。5メートルほど進んで停車。今度は、

進行方向左側の砂箱に砂を入れていました。ホームの高さの関

係で停車位置ではつめられなかったのでしょう。とてものどか。

カニがいました。じゃんけんでパーを出したら負けた。

稲田 賢

9／24 でんきがついた。 このあと真幸経由で帰宅。あした

は西大山。

もうノート盗まないで！（とここでいってもしょうがないか）

10月になったらまたきます。日之影と出雲坂根にも向こ

う2ヶ月(年内)に 行くことになるんだろうな。

Ｈ7. 9. 24(日) 18:25 by しいさん
「えびの5号」で来ました。きのう来ようかなぁと思ったん

だけどね。台風のバカヤロー!!
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9／24

しいさんとは ノートに対する考え方が基本的に

ちがうんだろーな。ま、帰りがてら考えてみましょ。

執印

9／25

数年振りの矢岳駅。やっぱり素晴らしい。

いつまでも、残して欲しい！

大阪. Ｔ.Ｍ.

H7. 9. 26(火)

家族4人(主人. 私. 3歳の娘. 生後3ヶ月の娘)で小林から

えびの号に乗って来ました。

1時間40分かけて、ハイキングコースを歩きました。

すごくつかれたけど、気持ち良かったです。

娘も山の中を、ずっとひとりで歩きました。(転んだりしたけど)

お弁当を食べて、昼寝をしたり、バトミントンをしたり...娘

も大喜びでした。けど、帰りは、道路をずっと歩くことにした

のですが、途中でダウン。

花を造ってる人たちの、おばさんが、車で駅まで送ってくれま

した。たいへん助かりました。ありがとうございました。

又、矢岳高原駅に遊びにきたいと思います。
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H7. 9. 28(木)

山野修平、谷口浩幸 また来ます。

H7. 9. 30（土）

井上 秀樹 美貴と一緒にくる。今度！

やぶも…

H7. 10. 2（月）

トイレが汚い。何とかしてくれ！

H7. 10. 3（火）

明日は大事な試験だというのに来てしまった（バイクで）

肥薩線はいい線だと思う。

はじめてきました。小学二ねん

かこいみほ

おださま
）しんゆう

あべ

松山新伍！
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1995年 10月8日 日ようび 天気 あめ

ＡＭ4:45

夜0:30分、仕事を終え、九州自動車道をひとっぱしりして矢岳

駅にやってきました。雨と霧で視界は最悪!! パジェロ号もあ

えぎながらきました。 よーし次は大畑駅へ Let's Go! Go!

【住所省略】

山田 邦博

'95. 10. 8

「なは」号からの乗りつぎで10時31分到着しました。

よく晴れています。6時間前は雨だったみたいですね↑

列車が去ると、人工物の音が完全に途絶えたのにはおどろきま

した。ふつう、どんな山奥の駅でも自動車の音ぐらいはひびき

ますが。

21世紀中ごろに、核戦争で人類が滅んだあとも ここはそのま

ま残りそうな、そんな気がします。

すりガラスに紺字の古い駅名標が渋い。10年前までは東海道本

線原駅（静岡県沼津市）にもありましたが…‥

原のとなりに「片浜」という駅ができたときになくなりました。

1995. 10. 8

初めて、矢岳駅に来ましたが、すごく良い所ですね。

一緒に来た彼は、前に1度 来たらしく お気に入りの場所にな

ってるみたいです。さっきから、写真を いっぱい とってます。

また、 いつか 彼と2人で 矢岳駅に来てみたいなぁ.....

（次頁へ）
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すごく、静かで、 すごく 幸せになれる所です。

きっと、 この駅を さってしまっても、 私たち 2人は

幸せのまま いれそうです。

宮崎県

和弘, 直美

1995. 10. 8

ここはメチャクチャ寂しいところですね。矢岳高原まで行こ

うと思って来ましたが、登山道はヘビが出そうだったので一般

道を歩きました。でもヘビが出ました。早く帰りたいです。

ちなみに私は観光客ではありません。会社の出張で4週間人

吉に滞在中です。（～27日）でもこの路線の途中の景色は最高

ですね。来週も来ようと思っています。

香川県【住所省略】

佐藤亮吏 25歳
(リョウジ)

相模原市下九沢NEC相模原事業場

溝口 修 24歳独身
(オサム)

1995. 10. 9（月）晴 現在10:50ごろ

大学の秋休みを利用して、熊本から遊びに来ました。本当は昨

日一日だけの日帰りの予定だったけど、「人吉・球磨フリーき

っぷ」が3日間有効なことや、もう少し人吉や球磨をみて生き

（次頁へ）
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たいと思い、人吉に一泊してここへ。しかしここは自然しかな

いですね。まあそれがここのいい所ですけど。あっ、訂正しま

す。ＳＬ展示館もありましたね。それ目当てで来たんです。展

示館の中でハチロクがいなくなってレールだけ残ったのがむな

しいですね。Ｄ51もひとりぼっちで。ノートにも書いてあった

けどＤ51も復元できないかな。でもＤ51はＪＲ東日本にあるし、

復帰したらここは自然しかなくなっていまうからやっぱりあの

ままにしておいたほうがよいと思います。それより新しいＳＬ

を連れて来た方が良いと思います。なければ設計図を基にレプ

リカ(複製)作るとかさ! 幻の蒸気機関車と言われるＣ62なんて

どうでしょう。ところで来週には矢岳駅の展示館から現役復帰

したハチロクの「あそＢＯＹ」に乗ろうと思っています。でも

のその前にくま川鉄道に乗らないと...。ところで昨日はくま

川下り＋球泉洞を楽しんできました。何年かしたらまた来ます。

この駅へ。（ひょっとしたらこの冬宮崎旅行の折通るかも）

火の国・熊本に住む山梨県人より

1995. 10. 10（火）晴┗

わたしは、くるときは、きもちわるかったけど、きたら、おも

しろかったよ。きしゃにのってしゃしんをとったりおもしろく

なって。

またきたいです!!

にしぜ小学校二ねん２くみ

ふくだ みお
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かごしま県【住所省略】

川元美沙緒 川元 恒

五年一組11才

1995. 10. 14

今日矢岳駅から
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1995ねん10がつ14にち はれ。

今日は、ミスチルファンの友達がいる矢岳に来ました。

人吉高校 2年5組41号より

P.S. 高原はとても見はらしがよかった。

どい○マ 見てみて～～。

by 20541 より

1995. 10. 12（木）

今日は彼とハイキングに来ました。

彼ったら甘えん坊で、けわしい道に入る前からすでに

「きついよ～。」「おんぶして。」だって。それもそうね。

彼はまだ３才なんだもん。

大きくなってまら「あけび」とりにこようね。幼稚園児のダー

❤リン

1995・10月15日(日)

エスエルの上に立っておどった。おどったらおこられた。

1995. 10. 15(日)

あけびをとった。たべた。

おいしかった（妹だけたべた）
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10／15 今日は、なんかしらないが 4駆が走りまわっている。

なぜだ？ きっと大畑でイベントやってるからだろーな。

ちがったりして… えーと前きたのは 9／24 だから…

3週間ぶり！ ダスキンみたいだな…

えーと、前回のところ日之影を日ノ影と 改めて 下さって

いる方がいますが、駅としては「日之影温泉」が 正しい（と

思う）。 ついでに町名も「日之影」町 である。 11／8ごろ

行こうと思う。

さて、今日は 矢岳温泉 に入ってきた。￥500 はちょっと

高いと思うが、場所代でしょう。 それから オフロード（つ

まりダート）走ったんだけど、僕のTOPPOくんは 2駆です。

ちゃんとここまでたどりついたからよかったけど。 次買う

クルマは 4駆にしなきゃ…

これから大畑へ行きます。 はらへったよー。

TM-sh.

10／15 12:50 もうすぐ列車がくる。（約20分ちょい）

これから 大畑方面へ向かい 都城へ。

宮崎産業経営大学 3年

観光調査研究会. 一同.

10. 15. 13Ｈ30M

矢岳高原より下りて来ました。

秋の高原はすばらしい眺めでした。眼前に京町温泉、高速

えびのIC、霧島連山をのぞみ秋を満喫しました。

これから民芸村、温泉、ループ橋を経て鹿児島市に帰りま

す。

（次頁へ）
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〔 ここ矢岳駅の私の思い出 〕

昭和20年終戦直後 20年8月 熊本砥用町

学徒動員から鹿児島市に同級生50名(鹿児島工業生)と帰る

途中、この駅で8時間位列車が立往生しましたので ここで

ご飯を(ハンゴウで)炊いて食べました。

列車が停まった原因は 矢岳トンネルで復員軍人45名が煙

(スエン)に巻かれて死亡した事故であった。

宮 田.

平成7年10月15日

今日は主人がＳＬを見たいというので家族5人で見にきました

子供達は「すご～い」の一言でした

私の子供の頃はまだ元気に走ってました

なんだか なつかしいです

でも、ここまでくるのに すご～く遠かったです

びっくりするくらいの山道、車もびっくりしたことでしょう

今度はお弁当をもって、ピクニックにきたいです

えびの市【住所省略】

志波 富子

平成7年10月17日

朝 鹿児島に出発して エビノ高原を経由して 生駒高原のコス

モスを見て来ました

車の中で矢岳駅に行こうと話しが決まり参りました

昭和24-5年頃上京する折に この駅を通って行った事を思い出

しました

プラットホームにあった水がおいしいでした

清水 文夫
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1995年 10月22日(日)

40分という短い時間だったけれども, とてもよかった.

福岡から人吉までドンコウで来てそれから, 急行でここで.

とてもくたくただったつかれが矢岳に着いて, ふっとんだ.

のどかな風景 初めて見るＳＬ, とても感動した. 今から,

吉松に行って,「栗めし」食べて, 人吉にもどるわけだが,

もう一度 ここに降りたい気分だ. しかし, そういうわけに

はいかないのだ. また, 時間があれば ここによりたいと思

う. では 矢岳よ. サラバ‥‥

by 福岡の大樹

10／23 晴れ！

初めて矢岳駅に来ました。

外はほとんど緑(自然)だらけで

とてもいい所ですね。

また ここに来たいと思います

by ミドリーノ
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